

LA BIOETHIQUE AU REGARD DE L'EVANGILE

Soirée avec le Père Thierry Magnin
prêtre et scientifique
vice-recteur de l'Institut Catholique de Toulouse

Le Mercredi 1^{er} décembre 2010 à 20h30
Villa Maguelone, 31 ter av. St Lazare, Montpellier



L'église a pris une part importante au débat initié en 2009 par les Etats Généraux de la Bioéthique, dans la perspective de la révision des lois de 2004. Mgr Pierre d'Ornellas, lors de son intervention à la Villa Maguelone en Novembre dernier, en a témoigné. Alors que vont prochainement s'ouvrir les discussions parlementaires, nous avons invité un autre grand témoin : le Père Thierry Magnin, vice-recteur de l'Institut Catholique de Toulouse. Son parcours est remarquable: après une thèse de doctorat en sciences sur la physique des solides, il est chargé de recherche au CNRS en lien avec le Commissariat à l'Energie Atomique, puis nommé Professeur des Universités. A 26 ans, il perçoit l'appel à devenir prêtre. Après son ordination, pendant 20 ans, il assume sa double vocation: enseignant-chercheur et curé de paroisse, à Lille puis à Saint Etienne. Ce n'est que lorsque l'évêque de Saint Etienne l'appelle à la charge de vicaire général qu'il se met en disponibilité de l'université. Il est actuellement directeur de l'école supérieure d'éthique des sciences de l'institut catholique de Toulouse comme professeur des universités, détaché dans cette institut.

Thierry Magnin a une réflexion particulièrement pertinente sur les relations entre science et foi. Il développe notamment le concept d'"incomplétude", qui est l'acceptation des limites de ce que la science peut nous dire du réel en soi. Ce n'est pas pour lui une défaite de la raison scientifique, mais au contraire une condition pour progresser, et c'est à ce niveau que peut se situer le dialogue entre science et foi. On retiendra aussi son dernier ouvrage: "l'univers a-t-il un sens", dans lequel il dialogue avec Jean Audouze, astrophysicien agnostique.

C'est dans une période plus récente qu'il approfondit sa recherche bioéthique, étant appelé à intervenir au CHU de Saint Etienne pour des formations sur la fin de vie, sur la dimension spirituelle de l'être humain et l'articulation avec le psychologique et le corporel. "Dans ce domaine -dit-il- l'Eglise est détentrice d'un trésor". En 2009, il réalise pour la chaîne KTO le film "la vie en question" dans lequel témoignent de nombreuses personnalités: médecins, philosophes, éthiciens, prêtres. "Comme chaque fois que l'on touche au vivant -dit-il dans ce film- on touche quelque chose d'infiniment précieux et ce n'est pas simple. C'est cela le domaine de la bioéthique, du vivant humain, de la vie... Comme chrétiens -ajoute-t-il- nous disons: la vie est tellement sacrée! son origine nous échappe; la première chose est de la respecter, en particulier dès son commencement".

Dans son intervention du 1^{er} Décembre: **"Bioéthique: des principes à l'accompagnement"** le Père Magnin nous proposera un réflexion pour passer des fondements éthiques au dialogue "en situation".